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г. Сумгаит, Азербайджан  

Цель работы — создание новых эпоксидных смол c улучшенными термическими свойствами. 

С целью создания новых термостойких эпоксидных смол, синтезирован триглицерид-1,2,3-

триглицидилтрикарбоксиметилимидсахарин-6-карбоновой кислоты. Процесс получения целевого 

продукта проводился в два этапа. Состав и структура синтезированного соединения подтвержде-

ны данными элементного анализа и инфракрасной спектроскопии. На основе полученной смолы из-

готовлена термостабильная эпоксиимидная композиция «горячего» отверждения. Для сравнитель-

ной оценки различных показателей полученной эпоксикомпозиции, также изготовлена композиция 

состава эпоксидиановая смола ЭД-20 + полиэтиленполиамин. Оптимальное количество отвердителя 

выбрано методом термогравиметрии по потере веса. Выяснено, что оптимальное количество 

отвердителя в эпоксиимидной композиции составляет 20 мас.ч. на 100 мас.ч. смолы. Установлено, 

что процесс отверждения композиции не требует ускорителя отверждения и проходит в темпера-

турном интервале 52–115 ºC, а степень отверждения при оптимальном режиме отверждения до-

стигает 88%. Методами дифференциально-термического анализа и дифференциально-термической 

гравиметрии определены термические свойства, а также изучены некоторые физико-механические 

свойства эпоксикомпозиции. Показано, что композиционный материал на основе полученной эпокси-

имидной смолы характеризуется хорошими физико-механическими свойствами и достаточно высо-

кими термическими показателями по сравнению с материалом на основе смолы ЭД-20. 
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NEW EPOXYIMIDE RESIN WITH BRANCHED STRUCTURE 

E. T. ASLANOVA+, M. N. RASHIDOVA, S. Y. HEYDAROVA, V. O. ATAKISHIYEVA, E. Q. ISKENDEROVA 

Institute of Polymer Materials of Ministry of Science and Education of Republic of Azerbaijan, S. Vurgun St., 124, Az5004, Sumgait, Azerbaijan  

The aim of the work is to create new epoxy resins with improved thermal methods. 

In order to create new heat-resistant epoxy resins, triglyceride-1,2,3-triglycidyltricarbo-

xymethylimide of saccharin-6-carboxylic acid (triglyceride-1,2,3-TQTKMI S-6-CA) have been synthesized. 

The process of obtaining the target product was carried out in two stages. The composition and structure 

of the synthesized compound have been confirmed by data elemental analysis and IR-spectroscopy. Based 

on the obtained resin, a heat-stable epoxyimide composition of “hot” curing was manufactured. For a 

comparative assessment of various indicators of the obtained epoxy composition, a composition of epoxy 

resin ED-20 + polyethylenepolyamine was also manufactured. The optimal amount of hardener was selected 

by thermogravimetry based on weight loss. It was found that the optimal amount of hardener in the epoxy-

imide composition is 20 parts by weight per 100 parts by weight of resin. It was found that the curing process 

of the composition does not require a curing accelerator and occurs in the temperature range of 52–115 ºC, 

and the degree of curing at the optimal curing mode reaches 88%. Thermal properties were determined by 

differential thermal analysis and differential thermal gravimetr methods, and some physical and mechanical 

properties of the epoxy composition were also studied. It was shown that the composite material based on the 

obtained epoxyimide resin is characterized by good physical and mechanical properties and fairly high 

thermal indicators compared to the material based on ED-20 resin. 

Keywords: saccharin-6-carboxylic acid, resin, epoxy composition. 
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